

ARQUEOLOGÍA EN GUADALAJARA TRABAJOS INÉDITOS

VI CICLO DE CONFERENCIAS

2024

MUSEO DE GUADALAJARA
SALÓN DE ACTOS

19'30 HORAS

PALACIO DEL INFANTADO
PLAZA DE ESPAÑA S/N
TFNO 949 21 33 01

COORDINACIÓN:

MIGUEL ÁNGEL CUADRADO PRIETO

MUSEO DE GUADALAJARA

macuadradop@jccm.es



ARQUEOLOGÍA MEDIEVAL DE LA CIUDAD DE GUADALAJARA

TRABAJOS INÉDITOS

CICLO DE CONFERENCIAS
2024

MUSEO DE
GUADALAJARA



SEXTO CICLO DE CONFERENCIAS:
ARQUEOLOGÍA EN GUADALAJARA. TRABAJOS INÉDITOS
MUSEO DE GUADALAJARA 2024

Los recientes descubrimientos han venido a confirmar la importancia de la Guadalajara medieval tanto en su fase islámica como en la cristiana, un período hasta ahora casi ignorado y eclipsado por épocas posteriores de las que se tiene más información.

Excavación tras excavación el subsuelo de Guadalajara va mostrándonos la riqueza arqueológica que atesora y que es ya el principal recurso para reconstruir la historia medieval de una ciudad que llegó a convertirse en una urbe relevante del Reino de Castilla, continuando con la importancia que ya había adquirido en el período andalusí.

Nuevos hallazgos, estudios en curso y actuaciones poco conocidas forman parte de este ciclo en el que los arqueólogos nos mostrarán unos resultados que han captado últimamente la atención de muchos investigadores foráneos por su gran interés. Algunos de estos trabajos han formado parte también de nuestra vida cotidiana, despertando la curiosidad de quienes pasaban junto a los solares en los que se estaban realizando estas excavaciones arqueológicas.

La medina islámica es la que ha aportado más datos de interés en las últimas intervenciones, destacando las novedades sobre la relevante actividad alfarera que se desarrolló en la ciudad y que tuvo continuidad a lo largo de toda la Edad Media y parte de la Edad Moderna. Conoceremos los magníficos resultados de los trabajos realizados en dos solares céntricos, muy conocidos, que nos permitirán adentrarnos en los límites y la distribución de la medina. También tendremos noticias de quiénes ocuparon la necrópolis de las Cristinas y su importancia, así como las transformaciones que sufrió nuestra ciudad en el paso al dominio cristiano y que determinaron su fisonomía.

El Museo de Guadalajara quiere agradecer su desinteresada ayuda a los ponentes y también a los asistentes a sus conferencias, ya que, al acudir a ellas, están apoyando una importante labor científica realizada en beneficio de nuestro Patrimonio Arqueológico. No hay que olvidar que conocerlo y difundirlo es la mejor forma de protegerlo.

PROGRAMA

4 DE ABRIL

VIRGINIA REQUEJO LÓPEZ

"LAS PRIMERAS EXCAVACIONES EN EL ALFAR ANDALUSÍ DE LA PLAZA DE LA ANTIGUA DE GUADALAJARA"

25 DE ABRIL

LUIS FERNANDO ABRIL URMENTE Y LAURA SANJUÁN DEL OLMO

"HORNOS DE BARRAS Y PRODUCCIÓN CERÁMICA EN LA GUADALAJARA ISLÁMICA"

9 DE MAYO

ISRAEL JACOBO ALCÓN GARCÍA

"LA PRODUCCIÓN CERÁMICA PLENO Y BAJOMEDIEVAL EN LA CIUDAD DE GUADALAJARA"

6 DE JUNIO

LUIS FERNANDO ABRIL URMENTE Y JOSÉ MANUEL VALLEJO JORGE

"EXCAVACIÓN ARQUEOLÓGICA EN TRAVESÍA DE SANTO DOMINGO, 3 DE GUADALAJARA"

26 DE SEPTIEMBRE

ILDEFONSO RAMÍREZ GONZÁLEZ

"CONTORNO Y ESPACIOS DE LA MADINA DE WADI L-HIYARA"

17 DE OCTUBRE

ERNESTO AGUSTÍ GARCÍA Y CARLOS CABALLERO CASADO

"EL CEMENTERIO MEDIEVAL DE LAS CRISTINAS: ¿UNA NECRÓPOLIS JUDÍA EN GUADALAJARA?"

7 DE NOVIEMBRE

MIGUEL ÁNGEL CUADRADO PRIETO

"GUADALAJARA: HUELLAS DEL PASO DE LA MEDINA ISLÁMICA A LA CIUDAD CASTELLANA"